

ACTA NUMERO 39.

Sesión del 3 de Julio de 1912.

Se dió lectura a una comunicación de la Sociedad Científica "Antonio Alzate" y a la nota adjunta a dicha comunicación, todo lo cual se acompaña a esta acta. El Presidente acordó se dirija atenta súplica al Sr. Dr. Larios, de León, Gto., para que remita a la Academia la historia completa del caso a que se refiere la comunicación, y es a propósito de un caso de cáncer de la lengua tratado por el "antimeristem."

Se dió lectura a un Oficio de la Secretaría de Instrucción Pública y Bellas Artes, en el que se transcribe el que le fué dirigido por el H. Ayuntamiento, solicitando la opinión de la Academia respecto de la mezcla de olote a las harinas para fabricar el pan y las tortillas. Se contestará que ya se ha nombrado la Comisión que dictaminará, la cual quedó integrada por los Sres. Drs. Uribe y Troncoso, del Raso y Armendaris.

El Sr. Dr. Monjarás, dió lectura a su trabajo reglamentario intitulado "Los institutos para investigaciones médicas y su mejor organización", el cual fué clasificado y puesto a discusión, sin que nadie usara de la palabra a propósito de él.

El Sr. Dr. Alonso, correspondiente en San Luis Potosí, envió su trabajo reglamentario impreso, e intitulado "El Salvarsán en oftalmología", el cual fué leído y puesto a discusión, sin que nadie usara de la palabra a propósito de él.

El Sr. Dr. Vertiz leyó su trabajo de turno, intitulado "Ligeros apuntes acerca de la cirugía hepática". Fué clasificado y puesto a discusión.

Dr. Escalona.—Desea hacer una aclaración respecto a uno de los casos a que se ha referido el Sr. Dr. Vertiz. Algunos de los médicos que estudiaron el paciente habían diagnosticado absceso hepático, mas, practicada una intervención, se encontró alguna serosidad libre y gran cantidad de vesículas en las cuales se descubrieron los característicos ganchos.

Dr. Toussaint.—Opina que los casos de quistes hepáticos, si bien son raros no son excepcionales. Cuando en el Hospital de

San Andrés, hacía personalmente las necropsias, observó dos veces en los cadáveres masas fibrosas y calcáreas con ganchos, en la glándula hepática.

Dr. Troconis.—Hace constar un caso de quiste operado en la Quinta de Salud, por el Sr. Dr. Lavista. El paciente era un francés, a quien se operó en la creencia de que se trataba de absceso del hígado. Por la intervención se extrajo una gran cantidad de vesículas.

Dr. del Raso.—También desea que conste, para agregarlo a la ya no tan corta lista de casos comprobados, uno del Sr. Dr. Carmona y Valle. El paciente estaba asilado en el Hospital de Jesús. El diagnóstico fué hecho en la autopsia, a la vista de un vientre literalmente lleno de vesículas.

Dr. Vertiz.—Manifiesta que aunque no son excepcionales los casos de quistis hidáticos hepáticos en México, contrastan por su rareza, en relación con los de abscesos hepáticos que son muy numerosos. En Europa, al contrario, son tan raros los casos de abscesos hepáticos, que en caso de duda el ánimo más bien se inclina al quiste, que aunque no muy frecuente, lo es más allá, que el absceso.